
第２回 中学校の適正配置に関する保護者意見交換会の概要 

                    【豊浜地区】 

 

日 時  令和 2年 10月 14日（水） 午後 7時 00分～午後 8時 40分 

場 所  南知多町役場 大会議室 

参加者  ２９名 

豊浜地区 主な意見 

○統合について 

・統合小学校が一つになることはないのか。 

・島の方にとって、小学校が豊浜、中学校が内海というのは、あまりにも酷だと思う。

ある程度真ん中、師崎中というのもありだと思う。 

・両島は別も含め、１中になるよう進めてほしい。 

・統合は必ず行ってほしい。高校で人数の多さに人間関係のトラブルにとまどう子が多

数いる。子ども達が納得できる形で少しでも早く統合できるとよい。 

・中学校を１つに統合すると、部活等で町大会とかもできなくなるので、豊浜中と内海

中を残すことはできないのか。令和４年統合を目標でなく、しっかりみんなの意見を

聞いて決めて欲しい。 

・１中にこだわる意味が分からない。まず２中にするべきだと思う。令和４年４月開校

に間に合う必要もないと思う。 

・それぞれの地区で意見交換会をしても他の地区の人との意見も交換しなければ意味が

ないと思う。町の意見交換会を開かなければ意味がない。 

 

○統合場所について（豊浜中） 

・場所は南知多町の真ん中になるのが普通。篠島、日間賀島の生徒も一緒になるのにな

ぜ、遠いところになるのか。内海中学校はグランドが広く、駅に近いというが、通学

時間が長くなる。土砂災害警戒区域にあるので危ないという話も聞いた。豊浜中学校

がどうしても良いというのではないが、内海中学校にする場合の納得できる理由を説

明して欲しい。 

・豊浜中。町の主要施設との距離は豊浜中の方が近いので、視野を広げて交流の事も考

えて欲しい。スクールバスとかで大会にも来ていると思う。大学生、例えば日本福祉

大学生ならスクールバスで迎えに行くことも可能ではないか。 

・両島からくる子は、学校が遠いので行きたくないなと思ってしまうようなところに学

校を持っていくのは考えられない。 

・総合的に考えて、改めてやはり場所は豊浜。 

・防災面で豊浜。想定外の災害があたりまえになっているので、安全な豊浜が良い。も

っと保護者の意見を小・中学校を通して聞いて欲しい。 

・土砂災害警戒区域を見ると、校舎が安全な豊浜中学校が良いと思う。内海までの道路

がよく浸水するが津波以外の水害については大丈夫なのか（通学路を含めて）。長くも

つ内海中学校を地域活性化のために使用し、いち早く豊浜中学校を安全に使用できる

ようにしてはどうか。 

・部活動の時間を短縮しないように町の真ん中に中学校があったほうがいいと思う。住

民投票すればいい。 



・プールが近い豊中がいい。 

・内海中学校の土砂災害警戒区域は大丈夫か。校舎があってもガラスは割れないのか、

子ども達がいない時だとしても子どもたちが学校に通えないのではないか。子どもが

いるときに警報が出たら、どういう対応をしてもらえるのか。豊浜はカーブのところ

は分からないが、階段を通れば通路は使えるし、南坂も下の方は特別警戒区域だがパ

イロットへ抜けて総合体育館まで抜ける区域がある。そちらで十分避難経路として確

保できていると思っている。豊浜の強みでもあると思っている。 

 

○統合場所について（その他） 

・学校はどちらになっても良いと思っている。 

・もし中学校が内海に統合され、今後小学校も統合するときに、「中学校と一緒の場所に

統合しようか」となるのが流れかなと思っていたが、小学校と中学校が別の区域で統

合されるということもあるということか。 

・自転車で通学することに反対ということではなく、通学する道路が安全であることが

明確になっており、自転車で登下校させることに誰も不安を抱かない状態であれば、

どこに統合してもよいと思う。 

・自転車の通学のイメージのもっと具体的な資料が欲しい。 

・保護者の方たちが地元の学校にしてほしい気持ちが強いが、自分の望む統合場所にな

らなくても、決まった学校で子どもたちが元気に楽しくすごせるようにみんなで考え

ていきたいと思う。 

・災害のことをしっかり調べ、安心できればどちらでもよい。 

・長い目で見て、新しい場所（総体の近く）に新しい校舎をつくって欲しい。予算はロ

ーンでまかなえると思う。そうすればみなさんも納得するのでは。 

・どこの中学校がいいか、町内全地域の保護者の投票なり、アンケートなりで保護者・

子どもたちの意見を反映させて決定していただきたい。 

・中学校が内海になると、豊浜、師崎に住む人がますます減ると思う。 

 

○通学について 

・通学について、６㎞以内は自転車通学、安全が確保できない場合は通学方法を検討と

あるが、基準は何か。山海の子が県道沿いを下校している姿を見ていると、自転車の

走行スペースがせまく、車がよけている感じで、心配になる。 

・内海中になった場合は本当に昇降口で降ろすのか。子どもたちがたくさん歩いている

中でそこまで行くのか。山の方で降ろすと、子ども達が歩いているところを通って山

の方へ抜けていくということ。自転車通学や徒歩通学の子ども達が通っているところ

をバスが通るという事だと危険と思う。駅で降ろすのであれば徒歩の時間は豊浜と変

わらないと思う。 

・交通手段は工夫すれば短縮できるのでは。 

 

○部活動について 

・大学生が、部活の練習を教えに来てくれる場合には、部活の種目が増えることも可能

なのか。 

・大学生が来てくれるのは、内海でないと来てくれないのか。豊浜でも遠くても来てく

れるのか。現状では、部活が選べない。大学からもし来てくれることで、例えば、バ

スケットでも男子ができるなら、豊浜中学校は、グランドが小さいので、体育館でで

きる部活の種類を増やし、総合体育館を借りたらどうかと思う。そうしたら例えば今



日は野球部が運動場を使うから、サッカーはフットサルを体育館で行うとかすれば、

もう少し部活が豊富になっていいかと思う。 

・南知多町の運動している人に教えてもらうのも一つの手だと思う。 

・再編した際、大学生の部活のほうから部活指導を行ってくださるのは嬉しい。子ども

たちも喜ぶ。 

・部活など先生(大学生）を呼べるとかは、本当にできるか。OK がとれてから統合しな

いと、どっちかに統合して、ならなかったらダメだと思う。 

 

○その他 

・中学校が周りの高校とか他の地区との交流というのはどういうことがあるのか。 

・検討委員会のメンバーは、PTA という枠に限らず学校全体で公募するような形が出来

たらいいと思う。また、令和 4年統合となると、今の中１が中 3の時に統合になり、

小学校 5 年、6 年の子が関係してくる。なかなか小学生では難しいと思うが、生徒た

ちの意見を取り入れてもらえるならぜひ取り入れて欲しいと思う。 

・制服が変わるのか。例えば中１で豊浜、その後統合になると、制服が変わると、制服

も値段が高いので困る。金銭的な負担も平等にしていただきたい。 

・他の人との交流を大切にするということは大学生の人がそんなに来てくれるとは思え

ない。 

・内海中になった場合の二次避難場所が、土砂災害特別警戒区域になっているのが不安。 

・内海駅の治安が心配。 

・総体は使えるのか使えないのかはっきりして欲しい。バスはマイクロバス（島の子た

ち、坂の上まであがる）と海っ子バス（内海方面の生徒、下まで）を動かせばよい。 

・再編を望んでいる。観光の地区と生活の地区を分けてもいいかと思う。災害が起こっ

た際に観光客の人が多いとそこに子どもたちが巻き込まれてしまうことを心配してい

る。毎年のように豪雨があり、津波よりは土砂災害のこともより身近に考えなければ

いけないと思っているため。 

・プールはすぐ近くにある豊中でも２時間でギリギリなので、内中になって、内高や日

福まで行くのは時間の無駄になると思う。 

・子どもが少なくなっているのは現実で、これからの南知多のためにどうしたらいいの

か。自分の思いだけを押し付けることのないように色々な意見を出して欲しいと思う。 

 

 


